

## 4. Aus der Truppe

### Flugabwehrlehrregiment 6

#### **In 80 Tagen durch die Flugabwehr – Impressionen der neuen Offizierausbildung**

„Flak voran!“ – dieser noch ungewohnte Ausruf erwartete mich und acht weitere Offizieranwärterkameraden, als wir gegen Ende März 2009 die Wagrien-Kaserne in Putlos betraten. Dort begann unser 12-wöchiges Truppenkommando bei der 9./FlaLehrRgt 6.



Janika Papke  
Foto: Janika Papke

Unser Auftrag lautete zunächst: Hilfsausbilder in der allgemeinen Grundausbildung. Es war für uns vorerst schwer vorstellbar, als Mannschaftsdienstgrad gegenüber anderen Mannschaften als Ausbilder aufzutreten. Zu dieser Ungewissheit kamen noch die durch Batteriechef, Ausbildungsoffizier und Zugführer formulierten zahlreichen Auflagen. Wir sahen uns also stark gefordert. Jedoch sollte alles weniger schlimm werden, als erwartet. In einer Ausbildung der Ausbilder bereitete man uns sehr gut auf die anstehende Grundausbildung vor und die Vorgesetzten unterstützten uns eher, als dass sie uns übermäßig kritisierten. Nichts desto trotz: vor allem die ersten Ausbildungen vor der Front erwiesen sich als große Herausforderung. Unerfahrenheit und Unsicherheit mach-